

# 子どもと考える人権

毎年この時期には、「心のアンケート」という『いじめ』に関するアンケートを、県下ー斎にすべての公立学校で実施します。今年の4月以降でいじめはなかったか（ネットいじめを含む）、誰かに相談したかなどの質問です。このアンケートで「いじめられたことがある」と答えた児童には、担任等が聞き取りを行い、指導をしたり継続的に見守りをしたりして、いじめの解消を目指します。併せて、いじめを含む人権問題について考え、自分でなく他者の人権も尊重する心を育む授業や学年集会を行います。

学校のホームページには、今年度学校が認知したいじめの件数を公表していますが、教員が知らなかった情報がアンケートから分かることもあり、丁寧に対応しています。本当はいじめ0（ゼロ）がいいのでしょうか、正直に隠さず答えてくれる子ども達のために、丁寧な確認を心がけています。

下の写真は、人権学習後の集会の様子（低学年、高学年）と、人権の花運動終了式での「花の種子引継ぎ」の様子です。



低学年の人権集会



高学年の人権集会



人権の花終了式

サラ玉植え付け完了しました！

毎年恒例の「アグリビジネスチャレンジ」が今シーズンもスタート。寒い日に植え付けしました。



インフルエンザ注意報

今月予定していた修学旅行は、年明け1月15、16日に変更しました。今度こそ皆元気に出発したいと思います。今年度、町から費用の半額を補助していただきます。ありがとうございます。

創立150周年記念式典で体育館に展示した過去の卒業アルバム集合写真は、文化センターロビーに展示中です。式典後、文化センターには多くの町民の方々が見学に来られている様子。来年3月下旬まで展示予定ですので、ご家族・ご友人、職場の方々、皆さんでご覧ください。

**【後記】**12月20、21日、益城町グランメッセ熊本で県科学展が開催されました。葦北郡代表で5年高木悠生くんの作品が出品され、「熊日ジュニア科学賞」を受賞し展示されました。おめでとう！

津奈木小学校だより 12月号 令和7年12月23日

## 津奈木の風

校長 船場 孝洋